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Нецелесообразное 
решение

Т акое решение Алтай-
ский крайизбирком 
принял 13 июня: голо-

сование на выборах будет 
проходить 8, 9 и 10 сентября. 
По мнению Виктора Евгень-
евича, данное решение неце-
лесообразно. Многодневное 
голосование практически не 
стимулирует электоральную 
активность избирателей. При 
этом оно влечёт рост матери-
альных, трудовых и иных за-
трат на проведение выборов. 
Для организаций системы об-
разования возникают допол-
нительные затруднения, свя-
занные с обеспечением учеб-
ного процесса. 

Трёхдневное голосование 
существенно увеличивает на-
грузку на участковые избира-
тельные комиссии и на их 
членов, что повышает риск 
ошибок в их деятельности. 
Накапливающаяся усталость 

от растянутой во времени 
процедуры может, таким об-
разом, негативно сказаться 
на качестве работы УИКов, 
большинство которых к тому 
же только что были перефор-
мированы. 

Такая процедура была вве-
дена в законодательство, что-
бы предоставить возмож-
ность максимальному числу 
граждан реализовать избира-
тельное право, в том числе в 
условиях пандемии корона-
вирусной инфекции и связан-
ных с нею ограничений. Но в 
настоящее время ограниче-
ния сняты, а значит, нет не-
обходимости распределять по 
времени поток избирателей 
на участки для голосования. 

Кроме того, избиркомом 
принято решение о примене-
нии на выборах дистанцион-
ного электронного голосова-
ния. По сути, ДЭГ в такой си-
туации выступает альтерна-
тивой многодневному голо-
сованию, предоставляя воз-
можность участия в выборах 
тем, кто не сможет либо не 
пожелает лично прийти на 
избирательные участки в 
Единый день голосования. 
Фактически применение и 

ДЭГ, и многодневного голо-
сования только осложнит 
проведение выборов. 

Ранее алтайские коммуни-
сты сообщали: депутатам му-
ниципальных образований от 
КПРФ не могут нормально 
оформить справки о том, что 
они являются депутатами. 

На данный момент избира-
тельным штабом КПРФ полу-
чено 11 справок, 7 из них 
оформлены неверно. Это 
можно было бы списать на 
безграмотность специали-
стов в сельской местности, но 
Барнаульская городская ду-
ма (!) также выдаёт справки с 
«ошибками». Это очень похо-
же на заказ. 

Видимо, расчёт на то, что 
Избирательная комиссия Ал-
тайского края при проверке 
подписей депутатов в под-
держку выдвижения Марии 
Прусаковой обнаружит эти 
ошибки и откажет ей в ре-
гистрации, таким образом 
обеспечив комфортное про-
хождение избирательной 
кампании действующему гла-
ве региона. 

 
Пресс-служба Алтайского 

крайкома КПРФ. 

П о словам Виталия Са-
ликова, на сегодняш-
ний момент Новоси-

бирское региональное отде-
ление ЛКСМ РФ обладает 
разветвлённой структурой, 
имеет 7 организаций в горо-
де и 5 — в районах области. 
Впрочем, приток активистов 
в комсомол продолжается, 
свидетельством чему стало 
вручение билетов и значков 
перед началом конферен-
ции, а значит, левое движе-
ние интересно современной 
молодёжи. Какие же направ-
ления деятельности отмеча-
лись в этот период? 

В первую очередь — про-
тестная деятельность. Панде-
мия ввела новые ограниче-
ния, но комсомольцы их пре-
одолели, стали проводить 
больше одиночных и даже 

виртуальных пикетов по са-
мым актуальным вопросам. 
Один из примеров — борьба с 
восстановлением в должно-
сти главы Убинского района 
Олега Конюка, признанного 
виновным в браконьерстве. 
Тогда ажиотаж был таким, что 
своё мнение высказал даже 
один из лидеров «Единой Рос-
сии» Александр Хинштейн. 

Второе направление — из-
бирательные кампании. Ком-
сомольцы в 2021 году работали 
на выборах в Государственную 
думу, во всех четырёх округах 
в 2022-м — агитировали на до-
полнительных выборах в За-
конодательное собрание: 

— Избирательная кампания 
2023 года по выборам губерна-
тора Новосибирской области 
уже стартовала. Мы поддержи-
ваем выдвижение от КПРФ Ро-

мана Яковлева — первого сек-
ретаря обкома комсомола, ра-
ботавшего с 2011 по 2021 год. 
Десять лет он возглавлял орга-
низацию, которая при нём до-
билась наивысших успехов.  

Выступавшие члены бюро 
обкома рассказали о таких на-
правлениях работы, как дея-
тельность в социальных се-

тях, помощь пионерии. В це-
лом работу комсомола деле-
гаты конференции признали 
удовлетворительной, после 
чего был сформирован новый 
состав областного комитета 
из 15 человек. Первым секре-
тарём вновь стал Виталий Са-
ликов, секретарём по агита-
ции и пропаганде — Влади-

мир Самонин, секретарём по 
протестной деятельности — 
Михаил Лаврентьев, по орга-
низационной работе — Ма-
рина Заварзина. Кроме того, 
в бюро вошёл Артур Понома-
рёв, представитель комсо-
мольцев Новосибирского 
района. 

Иван СТАГИС.

Комсомол выбор сделал 
 

В Новосибирске прошла отчётно-выборная конференция отделения ЛКСМ РФ

П р е д с т а в и т е л ь 
КПРФ в Избиратель-
ной комиссии Алтай-
ского края Виктор Па-
нин направил особое 
мнение по поводу ре-
шения комиссии о про-
ведении многодневного 
голосования на выбо-
рах губернатора Ал-
тайского края.

В Новосибирск приехал один 
из самых знаменитых уроженцев 
этого города — композитор 
Александр Зацепин, автор музы-
ки к более чем 120 советским 
фильмам. Вместе с мэром Ана-
толием Локотем патриарх рос-
сийской музыкальной культуры 
посетил концерт воспитанников 
музыкальной школы №1, осно-
ванный на его произведениях. 

 

М узыкальная школа №1 в следую-
щем году отметит своё 90-летие. 
Одним из первых её выпускни-

ков стал Александр Зацепин. Несмотря 
на возраст (в марте ему исполнилось 97 
лет), Александр Сергеевич до сих пор на-
ходится в хорошей форме, сохранил ра-
ботоспособность (сочинил песню к 130-
летию нашего города), что лишний раз 
показал его визит в родной Новосибирск. 

Здесь Александра Зацепина ждали: во 
дворе школы Эдуард Чудов, в течение 25 
лет проработавший её директором, уже 
готовился показать раритетные фото-
графии первых лет существования учеб-
ного заведения. Тогда своего постоянно-
го помещения у школы не было, она не-
однократно меняла адрес, но уникаль-
ный педагогический коллектив уже сло-
жился: это и преподаватель фортепьяно 
профессор Петербургской консервато-
рии Алексей Штейн, и первый директор 
школы Михаил Невитин. Только в марте 
1974 года появилось нынешнее здание 
на ул. Некрасова, 4. 

В актовом зале школы состоялся кон-
церт из произведений Александра Заце-
пина. Хотя большинство помнит его как 
автора музыки к комедиям Гайдая, на-
чалась программа с мелодии из фильма 
«Красная палатка», рассказывающего о 
спасении итальянских воздухоплавате-
лей во льдах Арктики. После этого мэтру 
отечественной композиторской школы 
вручили копию выписки под номером 
64 из выпускного журнала школы №1. 

Сам Александр Зацепин рассказал о 
том, что благодарен школе за полученные 
знания, за уроки, которые ему частным 
образом давал Алексей Штейн, — это при-
годилось впоследствии, потому что в Но-
восибирске не было музыкального учи-
лища, композитору пришлось получать 
дальнейшее образование в Алма-Ате: 

— Я желаю всем ученикам серьёзно 
относиться к получаемым знаниям, тео-
рии — это основы всего. Учитесь на «от-
лично»! 

С приветственным словом выступил 
мэр Новосибирска Анатолий Локоть: 

— Мы сегодня встречаем замечатель-
ного гостя, это событие российского мас-
штаба. К нам приехал человек-легенда, 

автор многих произведений, которые 
звучали в кинофильмах, создавая осо-
бую атмосферу. Та мелодия из «Красной 
палатки», которая прозвучала, расска-
зывает нам о трагичной истории, как 
дирижабль исследователей — отважных 
людей — потерпел катастрофу, о том, 
как непросто складывались их отноше-
ния, о борьбе за выживание, о борьбе 
характеров. Музыка Александра Серге-
евича передаёт трагизм той ситуации. 

Под бурные аплодисменты глава го-
рода предложил присвоить имя Алек-
сандра Зацепина музыкальной школе 
№1. Композитор дал на это согласие. 

 
Степан ЗАМОРЕВ. 

КУЛЬТУРА

Важный гость

БЮДЖЕТНЫЕ ПЕРСПЕКТИВЫ

Миллиардный рост
На 26-й сессии Новосибирского гор-

совета народные избранники проголо-
совали за соответствующие поправки. 
В результате общие параметры глав-
ного финансового документа города на 
2023 год таковы: доходы — 82 милли-
арда, расходы — 83,8 миллиарда, бюд-
жетный дефицит — 1,8 миллиарда. 

С докладом выступил руководитель де-
партамента финансов мэрии Новоси-
бирска Александр Веселков. Он расска-

зал, что городской бюджет получает дополни-
тельные трансферты в размере 6 миллиардов 
рублей. Часть этой суммы образовалась в ре-
зультате поправок в областной бюджет, ещё 
1,2 миллиарда рублей было выделено Законо-
дательным собранием на апрельской сессии.  

Кроме того, из резервного фонда прави-
тельства области были выделены средства на 
расселение жителей дома №39 на улице Ли-
нейной, пострадавшего в результате взрыва. 

Как отметил в ходе обсуждения мэр Ново-
сибирска Анатолий Локоть, в бюджете города 
предусмотрены средства на помощь мобили-
зованным и членам их семей: 

— Сейчас возникла инициатива о перечис-

лении личных средств на нужды участников 
СВО — это традиция со времён Великой Оте-
чественной войны. Что касается празднова-
ния юбилея нашего города, то мы отказались 
от определённых мероприятий, урезали свои 
планы, но традиции праздника сохранять не-
обходимо: моральный настрой людей являет-
ся не последним, а то и первым фактором на-
целенности на победу.  

Отвечая на вопрос депутата от фракции 
КПРФ Александра Бурмистрова о проблемах 
с закрытием общественных бань, Анатолий 
Локоть отметил, что сформулировал поруче-
ние департаменту в течение месяца разрабо-
тать меры к тому, чтобы остановленные бани 
заработали: провести расконсервацию неко-
торых (наименее запущенных) бань, возмож-
но, организовать ремонт некоторых из них 
силами бюджета города. Ранее эта проблема 
бурно обсуждалась в режиме эмоционального 
накала на заседании профильной комиссии 
Совета депутатов по научно-техническому 
развитию и предпринимательству. Напом-
ним, с 1 июня 2022 года 6 муниципальных 
бань оказались законсервированы. 

 
Степан ЗАМОРЕВ. 

В  2022-м на участке выса-
дили 250 сосен, они хо-
рошо прижились. В этот 

раз досадили ещё 100 сеянцев, 
которые вновь предоставило 
наше Степное лесничество. На 
прошлой неделе лесхоз поде-
лился сеянцами и с азовскими 
коллегами, они работают на 
территории сразу пяти рай-
онов. 

В Азове восьмиклассники 
школы №2 вместе с работни-
ками отдела высадили 100 со-
сен в парке имени 20-летия 
образования Азовского немец-
кого национального района. 

Ребята из школьного лесни-
чества «Зелёный дозор» (Се-
дельниковская школа №1) вы-
садили вместе со взрослыми 
саженцы сосны. Участвовали, 
кстати, представители район-
ной администрации и Центра 
по работе с детьми и молодё-
жью. 

— Я посадила дерево в па-
мять о своём деде Галкове Се-
мёне Ивановиче — рядовом 
596-го стрелкового полка 122-й 
стрелковой дивизии, — по- 
делилась Людмила Мецлер, 
руководитель школьного лес-
ничества. — Воевал. Был ра-
нен, находился в госпитале на 
излечении. Был сильно исто-
щён. Умер в госпитале от ран 

и истощения 22 сентября 1943 
года. Похоронен на острове 
Ягры Архангельской области. 

Большой сад памяти выса-
дил на лесном фонде Кала-
чинский лесхоз: 24 тысячи се-
янцев сосны на 6 гектаров. Им 
помогали работники Калачин-
ского лесничества и пожарной 
части №48, а также школьное 
лесничество «Берёзка» (Вос-
кресенская и Стародубская 
школы). 

 
А сколько фенола 

в лёгких? 
Представители ГК «Титан» 

сообщили, что на «Омском 
каучуке» получена 2-миллион-
ная тонна фенола. По их дан-
ным, завод обеспечивает пя-
тую часть производства дан-
ного продукта в масштабах 
всей России. 

Напомним, что обновлён-
ное после аварии производ-
ство фенола и ацетона было 

запущено на «Омском каучу-
ке» в январе 2020 года. При 
этом фенольно-ацетоновый 
цех был введён в эксплуата-
цию без разрешения Роспри-
роднадзора. Своё возмущение 
по этому поводу высказывала 
лично глава ведомства Свет-

лана Радионова, когда на 
предприятии прошла провер-
ка и было найдено «непрости-
тельно много нарушений». 

Статистика последних лет о 
превышении ПДК фенола в 
омском воздухе говорит сама 
за себя. После запуска обнов-
лённого производства зафик-
сировано 60 таких случаев, и 
большая часть — 49! — в Со-
ветском округе, конечно, где 
расположен «Омский каучук». 
При этом концентрации опас-
ного вещества доходили почти 
до 5 ПДК. Местным жителям 
уже давно не надо объяснять, 
что означает характерный за-
пах «гуаши». 

Свои промышленные стоки 
завод сбрасывает в систему 
«Омскводоканала». Одна из 
проверок коммунального 
предприятия дала рекордные 
цифры: содержание фенола 
было превышено в 45 раз! 

Роспотребнадзор одобрил 
включение фенола в перечень 

приоритетных для Омска ве-
ществ, выбросы которых будут 
снижаться в первую очередь в 
рамках проекта «Чистый воз-
дух». А вернее, должны сни-
жаться. 

 
Маршируем… в лесу? 
На базе Омского детского 

эколого-биологического цент-
ра состоялся всероссийский 
флешмоб «ЭкоМарш». 

Подобное мероприятие 
происходит в нашем городе 
каждый год в конце мая. Цель 
акции — повышение уровня 
информированности населе-
ния об экологических пробле-
мах особо охраняемых при-
родных территорий. 

В этом году участниками 
флешмоба стали 78 учащихся 
из образовательных учрежде-
ний Омска. 

Программа мероприятия 
была очень насыщенной: это 
и информационно-познава-
тельная и интеллектуальная 
секции, и само шествие — зна-
комство с особо охраняемыми 
природными территориями. 
Самые смекалистые ребята 
поучаствовали в игровой про-
грамме «Зоологический алфа-
вит» и викторине «Особо охра-
няемые природные террито-
рии Омской области». 

А что в итоге? Без памятных 
сувениров никто не ушёл, ре-
бята и педагоги награждены 
сертификатами, значками, по-
дарками от министерства при-
родных ресурсов и экологии 
Омской области. 

Игорь ФЕДОРОВСКИЙ.

ЭКОЛОГИЧЕСКАЯ ВАХТА

С докладом о деятельности организации за от-
чётный период выступил первый секретарь Ново-
сибирского обкома ЛКСМ РФ Виталий Саликов. 
Конференция приняла решение поддержать пер-
вого секретаря Ленинского райкома КПРФ Романа 
Яковлева в качестве кандидата на пост губерна-
тора Новосибирской области и избрала новый со-
став обкома из 15 человек.

— У нас в районе есть участок, на котором рань-
ше произрастала защитная лесополоса, — расска-
зывает Елена Полтавцева, заместитель начальника 
Степного лесничества. — Эта лесополоса вымокла 
из-за подъёма грунтовых вод, и все деревья погибли. 
Мы стараемся восстановить этот лес, и с прошлой 
осени нам в этом помогает «Лесной десант».

Сады памяти 
В рабочем посёлке Таврическое Омской области 

Сад памяти высадил «Лесной десант» — 
школьное лесничество местной школы

ДЕПУТАТСКАЯ ТРИБУНА

Д епутат-коммунист Алексей Фё-
доров, выступая с трибуны, от-
метил, что представленный до-

клад свидетельствует — для оздоров-
ления детей делается недостаточно: 

— По информации администрации, 
за весь год всеми формами отдыха 
планируют охватить 51,2% от детей 
школьного возраста — 65265 человек. 
Из них только 45 тысяч — отдыхом в 
летний период. Об оздоровлении детей 
не сказано ничего. И это объяснимо, 
потому что если смены меньше 21 дня, 
то не будет эффективного закрепления 
результата оздоровления. Возникает 

вопрос: какая вообще цель у оздорови-
тельной кампании? На мой взгляд, ос-
новная цель — это охват. В три летних 
месяца можно уместить 3 смены по 21 
дню, 3—4 смены по 18 дней или 6 смен 
по 14 дней. Прогоняем детей по 14-
дневым сменам — получаем охват 51%. 
Эффективно — очень, но только в плане 
охвата! Если ребёнок даже в спортив-
ном лагере находится 14 дней, то где 
он проводит остальное время? О каком 
оздоровлении мы можем говорить? 

Алексей Фёдоров указал на то, что 
администрация не даёт ответа на во-
просы: как отдыхают дети в районах 
Томской области, сколько путёвок они 
получают в областные лагеря и есть ли 
возможности для детского отдыха на 
местах? Также депутат заострил вни-
мание на том, что, несмотря на акту-

альность задач по физическому воспи-
танию и военно-патриотической под-
готовке, спортивных лагерей в Томске 
— считанные единицы, а государст-
венного военно-патриотического — ни 
одного, проводятся только тематиче-
ские смены. 

По словам Алексея Фёдорова, сфера 
отдыха и оздоровления детей сегодня 
приобрела особенную важность: 

— В последние десятилетия снижа-
ется здоровье подрастающего поколе-
ния, ухудшаются условия жизни юных 
граждан. Из 45 тысяч школьников, ко-
торые будут отдыхать летом в лагерях, 
более 17 тысяч — из семей, находя-
щихся в трудной жизненной ситуации, 
а это нищие семьи. 

Депутат рассказал об имеющихся 
возможностях увеличения мест в уч-
реждениях детского летнего отдыха: 

— В спортивном лагере «Огонёк», 
который принимает в смену около 200 
человек, нет возможности круглого-
дичного пребывания. Рядом находится 
здание бывшего профилактория 
«Строитель», оно сейчас в частных ру-
ках, и собственник готов его продать 

под нужды лагеря. Если муниципали-
тет найдёт средства на выкуп здания, 
появятся дополнительно более 200 
мест, где можно будет размещать спор-
тивные и военно-патриотические сме-
ны на круглогодичной основе. 

Детский центр «Фрегат» не может 
организовать летний лагерь, так как 
вокруг территории учреждения нет за-
бора, а это обязательное условие. Гото-
ва проектно-сметная документация, но 
город не торопится выделить деньги 
на установку ограждения. 

На заседании комитета Алексей Фё-
доров предложил депутатам обратить-
ся к администрации региона с идеей 
разработки программы по ремонту и 
организации стационарных лагерей, в 
том числе спортивных и военно-пат-
риотических. 

— А чтобы понять, оздоравливаются 
дети в лагерях или нет, предлагаю при-
влечь СибГМУ, они с удовольствием 
проведут эту работу и представят свои 
предложения. Дети — это главное наше 
богатство! — подытожил депутат. 

Пресс-служба Томского  
обкома КПРФ.

Дети — наше главное 
богатство!На заседании комитета по 

труду и соцполитике Законода-
тельной думы Томской области 
депутаты обсудили информа-
цию департамента по делам се-
мьи и детей о летней оздорови-
тельной кампании 2023 года.

Так, депутат посетил одно из 
крупнейших животноводческих 
хозяйств Новосибирской области 

— «Сибирскую ниву». С одной сторо-
ны, это действительно флагман аграр-
ного сектора: средняя зарплата труже-
ников около 50 тыс. рублей, есть про-
грамма по привлечению в хозяйство 
молодых специалистов, предусматри-
вающая выплату подъёмных, компен-

сацию за аренду жилья. С другой сто-
роны, по предприятию ударило паде-
ние закупочных цен на молоко — ти-
пичный кризис перепроизводства при 
капитализме. В результате молоко 
продаётся ниже себестоимости, 60% 
продукции отправляется на перера-
ботку в соседний Алтайский край. 

Но труднее всего приходится кресть-
янско-фермерским хозяйствам, в чём 

Ренат Сулейманов убедился, побывав 
в гостях у Сергея Яковлева в селе Ни-
коново. Склады его хозяйства забиты 
прошлогодним зерном, поскольку 
продавать его за 8 тыс. рублей за тонну, 
ниже себестоимости производства, со-
ставляющей 11—12 тыс., фермер не 
готов. Такие проблемы, как рост цен 
на топливо, технику, гербициды, бю-
рократические процедуры, также ощу-
щаются фермерами острее, чем пред-
ставителями крупных агрохолдингов. 

— За три последних года рента-
бельность сельхозпроизводства по-
стоянно падает. Фермерам нужна осо-
бая забота и поддержка государства, 
поскольку на их долю приходится до 
35% зернового производства и до 50% 
продукции животноводства в стра-

не, — отметил народный избранник. 
В самом Маслянино была открыта 

общественная приёмная Рената Су-
лейманова, в которой будут проходить 
встречи с избирателями по специ-
альному графику. Кроме того, депутат 
посетил село Бажинск: 

— Людей волнуют проблемы обес-
печения населённого пункта чистой 
водой, газификация и продление 
маршрута общественного транспорта 
до новой части посёлка. Пока давно 
обещанный местной властью ремонт 
скважины и водопровода не состоялся, 
жители вынуждены пользоваться пло-
хой водой, в которой, по их словам, 
даже бельё стирать нельзя. Питьевую 
воду возят из Маслянино. 

Иван СТАГИС.

Чем живёт село 
Член аграрного комитета Госдумы, второй секретарь Новоси-

бирского обкома КПРФ Ренат Сулейманов побывал с рабочим ви-
зитом в Маслянинском районе Новосибирской области. Программа 
поездки была разнообразной. 


